

cole a cole

COLEGIO LA PURÍSIMA



El grupo de escolares del colegio La Purísima, a punto de entrar en la exposición.

M.ÁNGEL

LA PRESENTACIÓN

El Ártico se rompe

ESCOLARES DEL COLEGIO LA PURÍSIMA, visitaron la exposición de la Obra Social "La Caixa", en colaboración con el Concello de Ourense, que permanece hasta mañana en el Xardín do Posío de la ciudad



Cristina Rodríguez

Mostrar la singularidad de los ecosistemas del Polo Norte, detallando el importante papel que juegan en el clima global, así como sus características físicas y su biodiversidad. Éste es uno de los objetivos de la exposición de la Obra Social "La Caixa" denominada "El Ártico se rompe", que se puede visitar hasta mañana en el Xardín do Posío de Ourense y que cuenta con la colaboración del Concello de Ourense.

Fueron ya muchos los escolares y grupos que visitaron la muestra desde el pasado 19 de octubre. Todos ellos fueron testigos de un exclusivo e innovador espacio que recrea el gélido ambiente del Ártico. En su interior descubrieron, por ejemplo, por qué no se congelan las patas de los animales, o si el oso polar es en realidad blanco, además de escuchar un cuento inuit-yupik, música sami y un sinfín de cosas más que acercaron a los visitantes al Ártico sin salir de

Ourense. La muestra se presenta dividida en cuatro ámbitos: el clima ártico, la vida en una situación extrema, la huella humana y las luces del norte. Esta división de temáticas permitió a los asistentes conocer más de cerca estos valiosos ecosistemas y valorar su importancia.

La exposición presenta cuatro bloques: el clima ártico, la vida en una situación extrema, la huella humana y las luces del norte

Que el Ártico se rompe no es ninguna novedad, lo certifican las cifras. En septiembre del año 2012 se superó el mínimo histórico de hielo en la banquisa polar. La superficie helada se redujo el 18 % con respecto al anterior mínimo, una pérdida que

equivale casi al doble de la superficie de España. En los últimos veinticinco años se han perdido tres cuartas partes de la capa de hielo marino del océano Ártico. El grosor medio de ese hielo marino es hoy el 50 % menor que hace unas décadas. Ante esta situación, dentro de treinta años el océano Ártico podría quedar sin hielo durante el verano.

Uno de los grupos que participó en la visita guiada fueron escolares de ESO del colegio La Purísima, quienes además de todo lo anterior, pudieron, a través de un centenar de impactantes instantáneas, apreciar la singularidad de los ecosistemas del Polo Norte, sus características físicas y su biodiversidad. El autor de tales imágenes es uno de los más prestigiosos fotógrafos de naturaleza, Andoni Canela. Las instantáneas de este vasto, inhóspito e impresionante territorio, realizadas expresamente para la muestra, permiten a los visitantes recorrer los 200 metros cuadrados que ocupa la exposición.



Fabián, Ariadna, Clara y Antía, entre los asistentes a la exposición.



Tomás, Brais y Hugo disfrutaron mucho con esta actividad fuera del aula.



Hugo, Víctor y Hugo, al finalizar el recorrido por los 200 metros de exposición.

M.ÁNGEL



ACTIVIDAD DIDÁCTICA

MOMENTOS DE LA GRABACIÓN

El Ártico visto desde Ourense

ESCOLARES DEL COLEGIO La Purísima, asombrados por la situación de este entorno natural, reflexionaron sobre las medidas a tomar



A Clara y a Ana les encantó la visita guiada por la exposición.

Los alumnos de ESO del colegio La Purísima se sumaron a muchos otros escolares de centros educativos de toda la provincia que, en muchos casos, aprovechando el previo estudio en las aulas, visitaron la exposición de la Obra Social La Caixa, "El Ártico se rompe".

Los participantes en esta ocasión se mostraron encantados con esta actividad didáctica fuera del aula y se mostraron preocupados por la situación que ya es una realidad en el Ártico y que se está extendiendo a muchos otros territorios por el mundo. Tal fue su sorpresa e inquietud que quieren aportar ya su granito de arena para, desde Ourense, contribuir a que esta situación no prospere.

"El Ártico se rompe", además de un motivo de reflexión consiguió acaparar la atención de los escolares desde el primer minuto del recorrido. Fueron así testigos de la singularidad de los ecosistemas del Polo Norte, cuyo papel es fundamental en el clima global. Las instantáneas que componen la colección junto a la perfecta distribución de la exposición fueron claves del éxito de la visita, donde los jóvenes dejaron volar su imaginación y se desplazaron mentalmente al Ártico por unos minutos.



Ariadna, Vanire, Nicolás y Fabián.



UN VIAJE AL ÁRTICO
Gracias a la exposición "El Ártico se rompe" los escolares realizaron un viaje imaginario al Ártico, el ambiente era el propicio y la experiencia resultó ser apasionante.



ESCOLARES PARTICIPATIVOS
Tras la visita a la exposición que hasta mañana está ubicada en el Xardín do Posío, los escolares no quisieron perder la oportunidad de compartir sus impresiones ante las cámaras de Telemiño.



UNA ACTIVIDAD INTERESANTE
Los alumnos y alumnas de La Purísima coincidieron en señalar lo interesante que resultan estas actividades que los hacen reflexionar y preguntarse cómo pueden ayudar en su día a día para cuidar el ecosistema.



Un grupo de escolares del colegio La Purísima son esta semana los encargados de leer La Región y destacar aquellas informaciones que más les llamen la atención.

XORNAL ESCOLAR DE TELEMÍO

Claves para cuidar el Ártico desde Ourense

EN LA SECCIÓN AUGAESCOLA dos biólogos de Viaqua presentarán un experimento para conocer mejor el tratamiento del agua

El programa escolar Xornal Escolar de Telemiño presenta de nuevo esta semana una recopilación de actividades, consejos, manualidades y propuestas educativas elaboradas por y para escolares de la provincia. El tema central del programa será la visita de escolares de ESO de La Purísima a la exposición el "Ártico se rompe".

LATRICAR

Serán los mismos escolares del colegio ourensano La Purísima los encargados de "latricar". Lo harán sobre qué pueden hacer ellos y todos nosotros desde Ourense para salvar el Ártico. Enumerarán una serie de acciones que ellos consideran fundamentales.

LER O XORNAL

Alumnos de La Purísima leerán y comentarán las noticias más destacadas de La Región. No os perdáis sus impresiones sobre cada una de las informaciones.

AUGAESCOLA

La sección que cada semana nos trae Viaqua presenta en esta ocasión un repaso de conceptos. El objetivo es que los escolares ourensanos conozcan y distingan los elementos fundamentales del ciclo del agua. En esta ocasión los expertos de Viaqua presentarán un experimento donde se explica cómo funciona una estación de tratamiento de agua potable (Etap) y simularán uno de los pro-

Patricia Gómez hablará del uso responsable de internet

cesos para que a nadie les quede ninguna duda sobre este tema.

ESCOLA DE FAMILIAS

El uso de internet, las redes sociales y las tecnologías ocuparán esta sección. Será la psicóloga Patricia Gómez la que profundice en este tema que tanto preocupa a las familias. Ofrecerá una serie de pautas para tratar de fomentar el uso responsable entre los jóvenes.

MÁS EN TELEMÍO
El sábado, a las 14:00 horas se emitirá íntegramente el programa en Telemiño.



La psicóloga Patricia Gómez será la invitada a la sección Escola de Familias.



Dos biólogos de Viaqua realizan un experimento para aclarar conceptos entre los escolares.



LIXOTK

Sara Lorenzo propón un marcapáxinas



CENTRO

Ganeda, galega de animación, educación e ambiente

NIVEL

7- 10 años

ÁREA

Expresión plástica

ACTIVIDADE:

Marcapáxinas

MATERIAL:

Papel scrap, cartulinas de cores, troqueladoras de formas diversas, cinta de lazo de cores, tesoiras, pegamento de barra, lápiz e un rotulador permanente.

FINALIDADE:

Estimular la creatividad y el reciclaje

A MANUALIDADE:

Esta semana a proposta de Sara Lorenzo, monitora de Ganeda, Galgega de Animación, Educación e Ambiente é un fermoso marcapáxinas. Non vos perdades as indicacións e o paso a paso este sábado no programa Xornal Escolar de Telemiño, a partir das 14.00 horas.

